1月定例教育委員会会議録

- 1 開催日時 平成25年1月28日(月)14時00分~15時01分
- 2 開催場所 武雄市役所 4階会議室
- 3 出席者名 教育委員:諸石委員長、古場委員長職務代理者、猪村委員、前田委員、浦郷教育長

事 務 局: 古賀教育部長、白濱教育部理事、蒲原こども部長、大宅教育総務課長、

小野学校教育課長、井上文化·学習課長、諸岡未来課長、原田文化·学習課参事、 杉原図書館·歴史資料館館長、森学校教育課参事

4 傍聴者数

1人

- 5 報道関係者
- 1人
- 6 議事録署名人の指名 【猪村委員を指名】
- 7 前回会議録の承認 平成24年12月定例教育委員会会議録 【原案どおり承認】

- 8 教育長の報告 1 前回以降のこと
 - 1) 児童生徒について
 - ・インフルエンザ、県立中学校入学者選抜、ジュニアウィンドオーケストラ
 - 2) 九州小学校国語教育研究大会開催
 - 3) 学校給食の充実
 - 4) 体罰について
 - 5) 文部大臣表彰
 - 2 今後の予定
 - 1) 今年度事業の完遂
 - 2) 来年度事業の計画
 - 3) 学力・学習状況調査結果の公表について

9 議 事

第31号議案 武雄市教育委員会表彰規則

【議案どおり議決】

第32 号議案 武雄市教育委員会表彰規程を廃止する規程

【議案どおり議決】

- 10 各課等からの報告
- 11 次回開催日程について 【平成25年2月20日(水)14時~ 市役所4階会議室】
- 12 会議録

午後2時 開会

〇委員長

こんにちは。定刻になりましたので、ただ今より1月の定例教育委員会を始めたいと思います。よろし くお願いいたします。

では、議事録署名人の指名ですが、今度は猪村委員さんにお願いします。

前回の会議録の承認ですが、何か訂正等ございませんか。よろしいでしょうか。〔「はい」の声あり〕 では、異議なしと認め、記録どおりに承認いたします。

4番目の教育長の報告です。教育長お願いいたします。

〇教育長

2ページの行事に沿って報告いたします。

一つは、児童生徒に関することですが、この時期、インフルエンザ等が流行するわけですが、年度によって違いがあって、今年度は早く10月に学級閉鎖があり心配したわけですが、今年に入ってからは、山内 西小・武内小・西川登小学校で各1学級の学級閉鎖が出ております。他の学校からも報告が上がっておりますが、そう多く出ているわけではございません。

それから、県立中学校の入学者選抜が1月19日に実施されまして、結果発表は1月30日になっております。小学校での進路指導の充実をお願いしているところです。

1月14日にジュニアウインドの演奏会が開催されました。8年目を迎えておりますけれども、今年は非常に難しい曲でありましたが、素晴らしい演奏になりました。以上が児童生徒についてです。

それから、九州小学校国語研究大会が1月25日に御船が丘小学校で開催され、約1000名の参会者を得まして、子どもたちも先生方も熱心に教え学び合う姿が見られました。この日だけでなく、これまでの積み重ねも含め、意義ある開催になったと思っております。また、同時にお届けしました「武雄からの提言」という本につきましても、先生方にご苦労頂いた分、大変好評をいただいております。

大きく3つ目としまして、今年度、学校給食の充実につとめているところです。特に単独調理場方式の良さを生かすということで、1月22日に食育推進運営委員会を開いたところです。県や事務所指導主事、校長先生方全員、栄養教諭・栄養職員の方に集まっていただいて、今年度の研究の反省と今後について検討したところです。ここには書いておりませんが、16日には長崎県西海市を訪問し、地場産物の活用の在り方について研修したところです。2月8日には、今年度のまとめとして北方公民館を会場にしまして、今年度の研究発表という形で、県内の皆さんに報告をしたいと思っています。

それから、今、マスコミ等でにぎわっております体罰についてです。ご存じのとおり、年末に高校の部活動中の体罰が背景と考えられる自殺事案が発生しました。1月23日付け文科省初中局長から依頼があっておりまして、体罰禁止の徹底及び実態把握が依頼されております。今後この実態把握について、説明会があってから調査になると思います。

前にもお話したと思いますが、武雄市においては、数年前の問題行動等の時に厳しい指導を行いまして、「たたかれることはあっても、たたくことは無い。」と言っていいくらいの先生方にとって厳しい対応をしていただいておりまして、頭が下がります。ただ、マスコミ等で言われるほどの体罰は無いにしても、感情的になることは当然人間としてあるわけでして、それが子どもたちの心の傷になっていないかどうか、その辺りを含めて調査に基づいて対応していきたいと思います。先生方の意識を高めてもらうこと、保護者との信頼関係、子どもとの信頼関係、相談体制の整備など含めて、適切に対応していきたいと思っています。

それから、新聞等でご覧になったかわかりませんが、文部科学大臣表彰として、武雄小学校の坂井文明 教諭が受賞されております。理科教育を中心にこれまで努力していただいたということです。

年度末近くなりまして、今年度事業の評価から改善へと、来年度事業の計画等を進めているところです。 ご存じのように政権が代わりまして、文科省の予算もかなり動きがございます。今日の新聞等に載っておりました主幹教諭等は見込まれそうですので、動きを見ながら対応していきたいと考えております。

学力・学習状況調査結果の公表につきましては、これまでもいろいろご協議いただいたところでござい

ます。ここにきまして、報道等がいろいろなされまして、1つの例として差し上げております(西日本新聞1月24日の記事)が、私どもの動きとしてより近いかなと思っております。特に、毎年同じような調査に見えますが、24年度の調査と25年度の調査は違って、悉皆調査として行われるということもありますので、これまでの取材等に関しては、特にじっくり考えていきたいということを柱に申してきました。このじっくりとの意味は、公表がこれまで一番早くて8月末くらいで、実施まで期間があるということもありますけれども、保護者の意見、校長先生・学校の先生方の意見等も踏まえて、もちろん教育委員会におきましてもこれまで同様いろんな面からご意見をお聞きしたいと思っております。前から申しておりますように公表した後の対応をどういう風にした方が意味あることかと考えている訳で、その一つとして、今月末から各中学校区ごとに懇談会を開催したいと思っております。急でもあり時間的にも夜分にもなりますので、希望者の方になろうかと思いますけれども、学力中心に、他の問題も出てくるかもわかりませんが、育みあおうということで、一緒に考えていく場を設けていきたいと思っています。そのご意見もじっくり考えることの一つになろうかと思います。

文科省とのやり取りが書いてありますけれども、直接、私と文科省とのやり取りは一切あっておりません。確認されたのもマスコミの方でされたもので、もちろん向こうからも来ておりません。これについては、様々ご意見あろうかと思いますので、この委員会の場でご意見をお聞きしてもいいし、また一区切りついてから、協議としてご意見いただいても結構です。以上です。

〇委員長

ありがとうございました。ただいまの教育長の報告について、なにか質問等ありましたらどうぞ。

OA委員

2点ほど、1つは体罰の件で文科省が実態把握の調査をされるということですが、いつごろ、どういう 方法でされるのかということをお尋ねします。

〇教育長

まず、説明会が今月末に予定されていまして、それに基づいて2月末までくらいに、教職員を対象とした調査です。まだ詳しい説明があってないので、今月末の説明会を聞いたうえでとなります。

OA委員

あと1つは、新聞報道で全国的に退職手当の条例改正によって駆け込み退職者が出てるということで、 佐賀県も新聞報道されておりますが、武雄市の場合、駆け込み退職される方の中に学級担任をされていた 方はいらっしゃいましたか。

〇教育長

いないですね。

OA委員

学力・学習状況調査結果の公表につきましては、文科省の見解として、公表するなら参加を認めないという報道と、他の新聞では、学校が公表した成績を市教委がまとめて発表することは問題ないとして24年度と同じ手順であれば、実施要領に反しないとの見解を示されています。これについてはまた後ほど協議することになりますが、文科省の見解も変わってきているようにも感じますし、直接武雄市が文科省に問合せしたわけではないということですので、これについてはもうちょっと内容を協議していきたいと思います。

〇教育長

こうして報道されますとそこだけが取り上げられて、大人の社会の論理となって、私どもがこれまで協議をお願いしてきたことも、子どもたちにとって公表がどんな意味があるのか。どう役立つのか。保護者の方にとってどうなのか。そこだけは取材を受けながらも崩さずに対応しているわけで、今後もその姿勢でやっていきたいと思っております。

〇委員長

公表については、古場委員からも出ていましたように、いろいろな資料、文科省からの方針等も定まってからまた、全員で協議検討していきたいと思います。

他にありませんか。無いようでしたら、先に進みます。

では議事に入ります。まず第31号議案の提案をお願いします。

〇教育総務課長

3ページ、第31号議案武雄市教育委員会表彰規則について、資料により説明

〇委員長

はい、教育委員会表彰規則についての提案です。ご質問ありましたらどうぞ。

OA委員

表彰の実施について、第5条のただし書に随時表彰できるとありますが、今の時期に見直しをするのは、 どなたか該当者がいらっしゃるのですか。

〇教育総務課長

いいえ、5ページに参考として載せておりますように現行の規程が古いので見直すということです。

〇委員長

お尋ねですが、第2条の2項(2)に被表彰者としての体面を汚す者とありますが、これは挙げなければならないのですか。そういう人は推薦をしないのではないですか。

○教育総務課総務係長

具申をされるときにはわからなくて、審査をするうえで調査によりわかることもありますし、武雄市の 表彰規則にもこういう文言も入っておりますので、参考にしております。

○委員長

第2条で推薦はしたけれども、その後、わかった場合は表彰しないということですね。そういう解釈でいいですね。 [「はい」の声あり]

そしたら、31号議案はよろしいでしょうか。 [「はい」の声あり] 議案どおり可決いたしました。 では、第32号議案について、教育総務課長お願いします。

〇教育総務課長

5ページ、第32号議案武雄市教育委員会表彰規定を廃止する規程について、資料により説明

〇委員長

何かありませんか。よろしいでしょうか。〔「はい」の声あり〕可決いたしました。よろしくお願いいたします。

では、先に進みます。各課からの報告をお願いしたいと思います。教育総務課からお願いします。

O教育総務課長

1行事報告、2行事予定について、議案書により説明。

〇学校教育課長

1行事報告、2行事予定、3人事関係、4寄付採納について、議案書により説明。

〇文化 · 学習課長

生涯学習係分1行事報告、2行事予定、スポーツ係分1行事報告、2行事予定、文化芸術係分1行事報告、2行事予定について、議案書により説明。

〇文化·学習課参事

文化財係分1行事報告、2行事予定について、議案書により説明。

〇図書館・歴史資料館長

1行事報告、2行事予定について、議案書により説明。西体育館での作業の進捗状況説明。

〇未来課長

1行事報告、2行事予定について、議案書により説明。

〇委員長

ありがとうございました。各課から報告をいただきました。何か、ご質問・お気づき等ありましたらど うぞ。

〇未来課長

補足をさせていただきます。雄武町への派遣について、今回がちょうど20回目になりますので、何か 記念になることが出来ないかということで、子どもたちと一緒に研修会の中で検討しまして、「虹をかけよ う」という歌を作って向こうで披露したいと。曲のベースは、セバストポール市との交流の時に歌う曲で、 歌詞は子どもたちが中心に作って、20周年にふさわしい交流にしたいと準備を進めているところです。

OB委員

今、未来課長さんから20回目という報告がありましたが、今回20回目の記念すべき交流会に団長と して行かせていただきますこと光栄に思っています。「虹をかけよう」というかえ歌を作って、向こうで 一緒に歌うことができるように三宅さんにCDを送ってもらっています。

御船が丘小学校の中島主幹教諭さんが子どもたちが考えた歌詞を添削してくださって、1回目の練習で子どもたちが歌を覚えて、作曲の羽柴先生もお忙しい中駆けつけていただいて指導していただきました。フェイスブックにその模様を載せています。子どもたちは「ゴーゴー武雄武」と「虹をかけよう」を元気いっぱい歌って、元気な交流ができるのではないかと思っています。

OA委員

雄武町の派遣団の団員は何人ですか。

〇未来課長

子どもたちが16人、引率が4人の計20人です。

OA委員

男女別は。

OB委員

男女別は、男の子が6人、女の子が10人で、引率は御船が丘小学校の中島主幹教諭、東川登小学校の 古賀養護教諭、未来課の三宅さん、私と添乗員さんの計21名です。

〇委員長

今年は時期的にちょうど素晴らしい時期のようで、お楽しみください。子どもたちにしっかり体験をさせていただきたいと思います。

OB委員

私もフェイスブックで情報発信したいと思いますので、どうぞご覧下さい。

〇委員長

他に各課からの報告について、質問、ご意見、気付き等ございませんか。

1つだけ、トムソーヤフェスタはお疲れ様でした。ステージ発表しているときに、ホールの中に入らず、 外にいっぱいいらっしゃったことが惜しいなと思いました。子どもが11月から実行委員会を作ってやっ てきていて、体験の場を作っていただいているなと思いました。ほんとにありがたいと思います。

1つ提案ですが、案内状のあて名だけでも子どもたちが書いて出したら、せっかく各町から出ているので、各地区の区長さんなど関係する大人も来るのではないかと思うのですが。また市会議員さんや社会教育委員さんへは案内状が行っているんでしょうか。地域の方々の子育てや連携ぶりを見ていただければと思いました。大人を動かすには子どもの力が大きいのじゃないかと、時間的にも大変でしょうがそう思いました。

OB委員

トムソーヤの件で、子育て支援フェスタとトムソーヤフェスタの同時開催だったのですが、私も参加してみて、ロビーの方が子育て支援者のコーナーかな、中がトムソーヤフェスタかなと思ったのですが、中に入られないのが残念でした。そこら辺が今後の課題かなと思いますが、とても参加者が多くて、武雄高校生が48名ボランティアで参加してくださって、支援センター長さんも喜んでいらっしゃいました。

もう1つ、1月25日の九国研の文化会館の会場の後ろにおりましたら、後ろの方から「今日の研修会は良かったね。よか授業ば見せてもらって、今日は良かった。」との声が聞こえて来ました。ご報告いたします。以上です。

〇委員長

各学校が教育講演会とか開催される時とか、トムソーヤの時もそうですが、たけおの教育の日のロゴを 活かした看板等作っていただけたらと思います。

他にございませんか。よろしいでしょうか。〔「はい」の声あり。〕次に進みたいと思います。

次回の開催日程ですが、2月20日14時からでいかがでしょうか。3月議会前ですので、20日ということでよろしいでしょうか。[「はい」の声あり。]よろしくお願いします。

その他で、何かございますか。

OB委員

本日配付のチラシについて、参加してくださいということでしょうか。

〇教育長

2月8日の食育実践発表会は、本年度から「栄養教諭を中核とした食育推進事業」として、5校時給食等いろいろな取組みをしてもらっていますが、実践発表として中学校区でしてもらっている内の3項目について取組みを発表されます。そして、その後は四国からの講師さん、弁当の日を提唱された竹下先生の講演です。それから、今文科省に行っている江口調査官も話はされませんが、参加される予定です。

〇学校教育課長

保護者懇談会は、学力向上のためには地域や保護者と学校との連携がますます重要であるということで、家庭での教育の強化ということも含めまして、保護者と共に語り合おうという会を、各中学校別に設けております。最初は武雄中学校校区で1月31日木曜日、場所は文化会館のミーティングホールです。このチラシは、小学校から中学校までの全保護者、学校評議員の方、学校に関係しておられる方々に先生方が考えられて配られています。

この後、各中学校校区で行う予定でありまして、2月5日に北方中学校校区、北方公民館で、時間はすべて19時30分から21時までです。2月7日が川登中学校校区、東川登小学校の多目的室です。2月12日火曜日は武雄北中学校校区、武雄北中学校多目的室で、2月14日が山内中学校校区で山内公民館多目的ホールで予定しております。金曜日には、全中学校校区で全保護者あて配布しております。

続きまして、24年度卒業式と25年度入学式の挨拶の案をお配りしております。ご都合のつかれないときには学校教育課の方へご連絡をいただければと思います。時間等につきましては後もってお知らせいたします。よろしくお願いいたします。以上です。

〇委員長

はい、ありがとうございました。他にありませんか。〔「なし」の声あり〕 他にないようですので、これで1月の定例教育委員会を終わります。ありがとうございました。

午後3時01分 開会